
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL DA SOCIEDADE BRASILEIRA DE 

ESTOMATOLOGIA E PATOLOGIA ORAL & MAXILOFACIAL REALIZADA 

NO DIA 27 DE JULHO DE 2023.  

 

 No dia 27 do mês de julho de 2023, reuniram-se em Assembleia Geral durante o 

49º Congresso da Sociedade Brasileira de Estomatologia e Patologia Oral (SOBEP) 

com início às 12h30min, sob a presidência da Profa. Águida Miranda, os sócios da 

SOBEP. Registra-se abaixo a sequência dos tópicos discutidos pelos sócios presentes. 

 

1ºEXPEDIENTE 

(A) Composição da Mesa: A mesa diretora dos trabalhos foi composta pelos seguintes 

membros da Diretoria Executiva da Sociedade: Profa. Águida Miranda (Presidente), 

Prof. Pablo Agustin Vargas (Vice-presidente), Prof. Alan Roger dos Santos Silva 

(Diretor Financeiro) e Prof. Marcelo Marcucci (Diretor de Ações Sociais). Justificada a 

ausência por motivos familiares do Prof. Felipe Paiva Fonseca (Diretor Secretário); 

 

(B) Verificação das credenciais e assinatura dos presentes foi realizada por meio de 

assinatura de lista de presença gerada pela equipe NetWish, confirmando-se previamente 

a situação de adimplência dos sócios participantes. 

 

(C) A leitura da ata da Assembleia realizada em 2022, e da ata da Assembleia da eleição 

da troca de diretoria, realizada de maneira remota, no dia 3 de Julho de 2023, foram 

ambas substituídas pela disponibilização antecipada no site da SOBEP e enviadas por e-

mail para que todos os sócios pudessem consultá-las e se manifestar na atual 

assembleia. O conteúdo das atas em questão foi colocado em discussão e votação, sendo 

as atas aprovadas por unanimidade. Nenhuma sugestão de alteração das atas em análise 

foi registrada por parte dos sócios presentes. 

 

(D) Comunicados da equipe da mesa diretora: 

- A Profa. Águida Miranda justificou a antecipação da eleição pela dificuldade de 

transferência  das gestões da SOBEP; 

- A Profa. Águida Miranda também reafirmou a importância do pagamento antecipado 

das contas da sociedade, uma vez que na troca de gestão a conta é automaticamente 



bloqueada; Informou ainda que a sociedade não tem nenhum débito em aberto, e com 

todas as contas pagas até o mês de Dezembro; 

 

- A Profa. Águida Miranda relatou a participação de SOBEP mediante convite em 

algumas atividades e eventos, além de firmar parcerias interinstitucionais: Com a 

SBPQO no ano passado, em uma sala SOBEP liderada pelo professor Alan; 

Participação no CIOBA em Salvador, em sala da SOBEP com parceria SOBEP-SBCCP, 

liderada pela Profa Viviane Almeida Sarmento. A Profa. Águida Miranda agradeceu o 

Prof. Marcio Campos por também representar a SOBEP no CIOBA; Evento em Brasília 

organizado pelo CFO em combate ao ensino a distância, e como este fato pode 

prejudicar o diagnóstico precoce do câncer de boca, com participação da Profa. Águida 

Miranda; Evento no Rio de Janeiro no Dia Mundial Sem Tabaco, numa ação conjunta 

da Secretaria Municipal de Saúde, Sociedade Brasileira de Oncologia, Cabeça e 

Pescoço,  Cirurgia Bucomaxilofacial e nós da SOBEP. A Profa. Águida Miranda exibiu 

fotografias destes eventos e comentou a boa repercussão de todos. Sobre a parceria com 

a SBCCP, a Profa. Águida Miranda destacou a realização de atividades conjuntas, via 

lives, e manifesto conjunto contrário ao uso do cigarro eletrônico, que contou também 

com a participação do CBCTBMF; Neste contexto de parcerias estratégicas, usou como 

exemplo a mesa de discussão multidisciplinar sobre glândulas salivares ocorrida hoje no 

Congresso; A Profa. Águida Miranda confirmou a realização de uma sala SOBEP no 

COBRAC de 2024, em Belém do Pará, fruto da parceria SOBEP – CBCTBMF; A 

Profa. Águida Miranda destacou o avanço nas conversações com a ABENO para tornar 

a SOBEP interlocutora nos assuntos do ensino da Estomatologia e da Patologia Oral, e 

confirmou a presença da SOBEP na próxima reunião da ABENO em Goiânia, por meio 

da Profa Desireé e da Profa Liliana, ambas membros da nossa Comissão de Ensino; 

Para este ano, foi renovada a participação da SOBEP na SBPQO, em sala coordenada 

pelo Prof. Pablo e Prof. Marcio Lopes. 

 

- O Prof. Gustavo Godoy, na qualidade de vice-presidente da ABENO, confirmou a 

parceria SOBEP-ABENO para discussão e adequação da Estomatologia e Patologia 

Oral em relação às matrizes curriculares nacionais. Reforçou o pedido para que a 

SOBEP se alinhe no combate ao EAD na graduação, e usou como exemplo a criação de 

curso de Odontologia totalmente EAD em Teresina, Piauí.  



- O Prof. Pablo Vargas comunicou que ocorrerá abertura do edital PAEN 2023, com 

atualização dos valores. Estão previstos quatro apoios com valores entre R$ 7.500,00 e 

R$ 10.000,00 cada. 

 

- O Prof. Marcelo Marcucci fez uma exposição detalhada das métricas dos últimos seis 

meses do trabalho realizado nas redes sociais. Explicou uma a uma as linhas editorias 

trabalhadas, e apresentou uma brochura com os resultados individualizados no 

Instagram, Facebook e You Tube. Agradeceu a Profa Águida Miranda pelo apoio 

incondicional e ao Prof. Felipe Fonseca pelo apoio técnico. A Profa Águida Miranda fez 

considerações sobre o trabalho nas redes socias, e agradecimentos aos envolvidos, desde 

a empresa parceira (Cia de Comunicação) e a todos que participaram direta e 

indiretamente deste projeto. 

 

- A Profa Águida Miranda propôs que a SOBEP renomeie a I Reunião On Line de 2020 

para 46º Congresso Brasileiro de Estomatologia e Patologia Oral, corrigindo assim um 

erro histórico. Após discussão a proposta foi aprovada. 

 

- O Prof. Pablo Vargas falou sobre a JORDI. O Prof Celso Lemos é o atual editor chefe 

e permanecerá com proposta de mudanças buscando novas indexações. O Prof. Felipe 

Fonseca ressaltou que os pesquisadores brasileiros são grandes publicadores em revistas 

norte-americanas e européias, e exortou a necessidade de um esforço coletivo para 

alavancar a revista. O Prof. Pablo pediu apoio ao Prof. Celso para este trabalho árduo, 

encaminhando artigos e revisando submissões em curto prazo. 

 

- O Prof. Fabio Coracin, da Comissão de Ensino, explanou brevemente os trabalhos da 

comissão, agradeceu os membros pela dedicação e reforçou o pedido do Prof. Gustavo 

Godoy para a aproximação com a ABENO. Anunciou a criação de dois grupos de 

trabalho para 1. elaboração as bases pedagógicas do ensino e, 2. estratégias para avaliação de 

aprendizado. Convidou os associados interessados a se juntarem aos grupos. Por fim comunicou 

que está se afastando da coordenação desta Comissão, e agradeceu a todos os envolvidos pela 

oportunidade. 

 

-O Prof. Marco Martins agradeceu a todos da Comissão de Odontologia Hospitalar desta gestão, 

explicou a divulgação dos temas relacionados a área por meio de palestras no you tube e 

anunciou que na próxima gestão o Prof. Helinton Antunes assumirá a coordenação. A Profa 



Águida Miranda agradeceu aos integrantes pelo trabalho e deu boas vindas ao novo 

coordenador, enaltecendo sua experiência no INCA – RJ. 

 

- A Profa Águida Miranda comentou que a anuidade não sofre reajuste há 14 anos, e 

diante dos benefícios que os sócios terão no 50º Congresso, propôs a atualização do 

valor para R$ 250,00, que foi aprovado por unanimidade. Os parâmetros em relação a 

pós graduandos, acadêmicos, etc... serão mantidos. 

 

2º ORDEM DO DIA 

 

(A) Balanço financeiro: 

- O Prof. Alan Roger dos Santos Silva recebeu a palavra e inicialmente agradeceu a 

comissão organizadora do 49º Congresso pelo êxito do evento, em seguida a Profa 

Aguida e Prof. Pablo pela participação na transição das gestões. Explicou que todas as 

movimentações financeiras da SOBEP, tem dupla checagem; anunciou que 

continuamos com recursos em torno de 1 milhão de reais, sendo que R$ 750 mil 

continuam empregados em renda fixa (CDB) de rendimento mensal em torno de 1%.  

Os demais R$ 250 mil ficam em conta disponíveis para pagamento dos repasses, 

adiantamentos e despesas flutuantes, algumas mensais, outras semestrais e outras 

anuais. As despesas mensais oscilam entre R$ 20 mil e R$ 28 mil, nunca ultrapassando 

o teto de R$ 30 mil/mês, o que nos deixa em situação financeira confortável. O Prof. 

Alan coloca o balanço financeiro a disposição dos sócios para consulta e se 

disponibiliza a responder qualquer questionamento. 

 

(B) Indicação à Medalha Destaque SOBEP 2023: 

A Profa Águida Miranda explicou que desde 2018, com a extinção da Medalha Pannain, 

a SOBEP criou o prêmio “Destaque SOBEP”, cujas duas indicações de nome anuais são 

feitas pela Diretoria Executiva com aval do Conselho Deliberativo. Neste ano foram 

indicados nas páreas de Estomatologia e Patologia Oral, respectivamente: Prof Marco 

Antonio Martins e Prof. Helder Câmara. A Profa Águida enalteceu a competência dos 

escolhidos, que foram aprovados por unanimidade, sob aplausos da assembléia. O Prof. 

Marco pediu a palavra para agradecer, emocionado, a lembrança do seu nome. 

 

 

 



 

3º ASSUNTOS GERAIS 

 

- O Prof. Ricardo Gomez fez um balanço do 48º Congresso realizado em Tiradentes, 

MG: o evento totalizou 398 inscritos, destes 182 alunos de PG; foram distribuídos 6 

ingressos de cortesia; O Congresso arrecadou o montante de R$ 360 mil reais, o custo 

de evento foi R$ 379 mil, mas com os patrocínios ficamos com saldo final positivo de 

R$ 34 mil reais. Agradeceu a diretoria da SOBEP pelo apoio na realização do evento. 

 

- A Profa Juliana Schussel apresentou a prestação preliminar de contas do 49º 

Congresso:  925 inscrições (171 sócios, 92 profissionais, 385 PG, 254 graduandos, 21 

estrangeiros). Há representantes de todos os estados, exceto Rondônia e Roraima; 48 

palestrantes nacionais e 9 internacionais, 868 trabalhos submetidos, 38 apresentações 

orais, 757 posteres. Agradeceu a comissão científica pelo trabalho árduo. Em relação ao 

financeiro, o evento arrecadou em torno de R$ 500 mil  nas inscrições e R$ 99 mil  

entre expositores e patrocinadores. Não houve apoio financeiro de agências de fomento 

por questões de cronograma. Os custos aproximados foram de R$ 117 mil  referente a 

locação dos espaços, coquetel, coffee break, lunch box e almoço dos palestrantes; R$ 

180 mil  da festa de encerramento e R$ 230 mil  nas demais despesas do evento. A 

Profa Juliana afirma que o evento não dará prejuízo a SOBEP, mas espera deixar uma 

margem de lucro, ainda que pequena. Por fim agradeceu à diretoria da SOBEP e aos 

associados pelo apoio irrestrito e se colocou à disposição para qualquer esclarecimento 

que se fizer necessário. 

 

- O Prof. Alan Roger anunciou as primeiras informações sobre o próximo Congresso: 

que será o de número 50, conforme as explicações anteriores da Profa Águida; O local 

será no Hotel Sheraton WTC em São Paulo, na última semana do mês de Julho, para 

coincidir com o dia 27 de Julho, data da fundação da SOBEP. Justificou a escolha do 

local, considerando facilidades de deslocamento, hotelaria, segurança e custos 

financeiros; A organização do evento solicitou e obteve apoio das seguintes entidades 

internacionais: Academia Americana de Medicina Oral, American Dental Association e da 

Sociedade Britânica de Patologia Oral e Maxilo Facial; Apresentou rapidamente as 

principais temáticas que serão abordadas no evento: inteligência artificial, síndrome de 

doença bucal, comunicação de notícias ruins e interlocução com pacientes em final de 

vida ou com doenças incuráveis, fotobiomodulação, reabilitação, modelos de negócios 



privado, entre outros. O Prof. Alan confirmou o desconto de 50% na inscrição para 

sócios adimplentes em 2023 e 2024; Há a  projeção que valor da inscrição será em torno 

R$ 1.500,00 (sujeito a mudanças ainda) e afirmou que está trabalhando para que o jantar 

seja cortesia para os sócios adimplentes em 2023 e 2024. Agradeceu a todos pela 

oportunidade e apoio. 

- A Profa Tessa Botelho, sócia da SOBEP e na qualidade de representante do Conselho 

Federal de Odontologia, parabenizou a organização do evento e externou o apoio do 

CFO para o 50º Congresso, colocando-se a disposição para o diálogo entre as duas 

entidades. A Profa Águida Miranda agradeceu a interlocução da Profa Tessa Botelho 

junto ao CFO para o evento dos 50 anos. 

 

- A Profa Águida Miranda anunciou a criação de uma comissão cerimonial, liderada 

pelo Prof. Marcio Lopes, que homenageará os ex-presidentes e fundadores da SOBEP, 

durante o 50º Congresso. 

 

- A Profa Águida Miranda reforçou a importância da inserção da temática da 

Reabilitação na grade das discussões dos congressos, ao lado das já tradicionais 

Conferência Clínico-Patológica e Seminário de Lâminas. 

- O Prof. Gleyson Amaral recebeu a palavra para uma breve explanação preliminar 

sobre o 51º Congresso, de 2025, a ser realizado em Campo Grande, MS: agradeceu a 

confiança da sociedade no grupo organizador; O centro de convenções da cidade, 

provável sede do evento, foi recentemente reformado e está localizado numa região com 

hotéis e estrutura para visitantes, e a data prevista será na última semana de Julho de 

2025. Finalizou agradecendo o Prof Alan pela oportunidade de participar da comissão 

organizadora. 

 

- O Prof. Pablo Vargas anunciou a intenção de trazer para Recife, em 2028, a sessão 

anual do World Workshop in Oral Medicine. Há uma sinalização positiva do comitê, 

mas aguardamos ainda a aprovação final. Há ainda a possibilidade de fazer o nosso 

Congresso anual da SOBEP conjuntamente. 

 

- A Profa. Águida Miranda fez um agradecimento ao apoio da SOBEP referente à sua 

gestão como presidente da sociedade e agradeceu especialmente aos integrantes da 

diretoria anterior e da atual diretoria. 



 Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente agradeceu a presença de 

todos e encerrou a sessão às 14h00min, a qual eu, Marcelo Marcucci, Diretor de Ações 

Socias desta Sociedade (substituindo o Secretário Felipe Paiva Fonseca) lavrei a 

presente Ata, que depois de lida e considerada fidedigna aos assuntos pontuados, será 

assinada por mim, pela Presidente e demais membros da Diretoria que conduziram a 

assembleia.  

  

 

Curitiba, 27 de Julho de 2023. 

 

 

 

Dra. Águida Maria Menezes Aguiar Miranda, Presidente 

 

 

Dr. Pablo Agustin Vargas, Vice-Presidente 

 

 

Dr. Alan Roger dos Santos Silva, Diretor Financeiro 

 

 

Dr. Marcelo Marcucci, Diretor de Ações Sociais (substituindo) 

 


